Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# GORREDING

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Oficina: 150 varas al Sur del |

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 21 DE JULIO DE 1927

Número 2610

## HIJO UNICO DEL COMPOSITOR WAGNER ESTA CONTRA

El hijo del gran Wagner es enemigo del régimen repubiicano en Aiemania

Berlin Siegfried Wagner, único hijo del gran Richard y director de los festivales de Bayreuth, no puede reconciliarse con la Alemania Republicana. Aprovecha toda oportunidad para criticar al gobierno republicano.

Su crítica más reciente fué con motivo de la Exposición de "La Música, en la Vida de las Naciones' que se celebra actualmente en Frankfort-sobreel Main. Respondiendo a la invitación que se le hizo para que expusiese en Frankfort parte del material histórico que se encuentra en Hauz Wahnfried", que es la residencia de Wagner en Bayreuth, dicese que respondió negandose a ello en las siguientes palabras:

"¿Cómo se le puede confiar tan valioso material al ferrocarril, dado la inseguridad que prevalece en esta nueva forma de Estado:"

Nuevos yacimientos minerales en la cuenca superior del Rhin

Berlin.=En Baden, cuenta superior del Rhin, han sidó hallados depósitos minerales de valor considerable. La Junta de Minas del Estado, al publicar los resultados de dos años de incansables exploraciones en esa región, informa que en el distrito de Waldkircia, a la salida del Valle Elz, se han hallado yacimientos de plomo, cobre, lata-asenita y minerales sulfurosos en tales cantidades y profundidades que el gobierno ha denunciado las minas. En otros dos puntos se ha hallado además mineral de hematita.

Estos yacimientos minerales que se extienden desde el Bosque Negro hasta bien entrada la llanura, serán explo. tados en gran escala especialmente los del azufre, arsénicó y plomo, según proyecta el gobierno de Baden,

guerra no quieren saber nada del famoso S. Cuitry

Paris = Sacha Guitry, gran favorito teatral y social, célebrecomo escritor y autoren las comedias del mundo, ha tenido un choque con los veteranos de la gran guerra mundial.

## LA REPUBLICA ALEMANA

## Aumenta la producción de petróleo en Colombia

Guitry, dicen sus críticos, lidos.

"Comedia", el principal peno fué a la guerra. Estos han riódico teatral, anuncia en uno protesta do públicamente por su de sus editoriales su oposición selección como subastor de "La a que Guitry figure en un be-Gran Orden del Día" del Ma- neficio a favor de los veteranos, riscal Joffre en el día de la Guitry por su parte, se defiende Marne, a beneficio de los invá- alegando que cumplió su servicio militar antes de la guerra

y que por dos veces fué rechazado por los médicos durante la guerra. El nombre de Guitry ha desaparecido de la lista

de los que figuran en el beneficio que se dará a los veteranso, pero la tempestad que ello levantó tardó muchos días enapaciguarse.

### El viaje del Excmo. Sr. Arzobispo



El quebrantamiento de su salud de una parte y de otra el justo aphelo de tomar un merecido descanso en sus pastorales trabajos, han decidido a nuestro Prelado Metropolitano a realizar un corto viaje a Estados Unidos del . Norte y Europa.

Mañana saldrá de esta capital Monseñor Castro para embarcarse en el próximo vapor que zarpará de Limón.

Acompañaralo en su virje el joven Cura de | Alajuelita Presbo. don Miguel Chaverri.

Nuestro diario al despedir al Prelado Arquidiocesano ruega a la Providencia guie todos sus pasos, lo mantenga bajo su protección constante y le conceda la gracia de retornar sano y feliz al seno de su aprisco, que durante su ausencia elevará también al cielo incesantemente sus plegarias fervientes por la ventura de los distinguidos viajeros.

## El Aniversario de Colombia

biana celebró ayer el 117º aniver- so positivo en sus múltiples manisario de su emancipación política, festaciones, haciendola que conserhecho de los más salientes en los ve el prestigioso lugar que confastos de la historia de América, quistó desde su advenimiento a la como vinculado al nombre de vida libre. aquel genio de la libertad del continente que se llamó Simón Boli-

picios, ha continuado desde entonrioso génesis.

tras de Hispano América y eclesiásticos de vasta ciencia y mayores dotes de virtud, yendo sin duda a la cabeza del movimiento intelectual entre los países hermanos en origen.

verdaderos principios de la ciencia de gebernar, han impulsado su

Colombia ha sido tradicionalmente en sus instituciones de gobierno, fiel a los principios católi-La nación que surgió a la vida cos sin que esta circunstancia ha autónoma bajo tan brillantes aus- ya constituído obstáculo para sus grandes progresos alcanzados tances acá siendo digna de tao glo- to en lo moral como en lo material; antes bien ese armónico con-Colombia ha sido cuna de emi- sorcio de los intereses del Estado Los Veteranos de la Gran nentes hombres de Estado, escrito- y de la Religión ban contribuído res que han dado lustre a las le- de manera harto ostensible a su desarrollo.

> Y esa progresista Colombia católica es como la España de hoy y como la nación belga,-limitándonos a citar únicamente esos dos paises, -un solemne mentis contra Imbuidos sus dirigentes en los el viejo y gastado argumento ya pasado de moda pero constantemente explotado por ciertos pe-

La noble e hidalga nación colom- patria por los rumbos del progre- riodistas liberales, de que los pueblos católicos están sumidos en la ignorancia y el retroc

> Presentamos en esta oportunidad nuestro saludo lieno de respeto al gobierno y pueblo colombianos y a su representante oficial en este pais.

#### La Velada de antenoche en el Seminario

Los alumnos del Seminario efectuaron antenoche una velada que ellos dedicaban como homenaje de simpatia a su estimable Rector.

Los diferentes números dol programa fueron admirablemente desarrollados, mereciendo por ello calurosos aplausos de parte del público que era bastante nnmeroso.

La Velada dió comienzo a las 19 horas, habiéndose finalizado a las 22 horas

No contentos con usar pantalones a 10 gales, hácense ondear el pelo

Londres = La última moda entre los estudiantes ingleses, es llevar el pelo ondeado.

Aunque los antiguos graduados de Cambridge y Oxford se inclinan a considerar esta moda despreciativamente, las estudiantes se encuentran divididas en su opinión. Algunas admiran francamente el pelo exquisitamente ondeado que les da a los jóvenes el aspecto del tradicional "idolo de matinée". mientras que otras lo consideran de mal gusto.

Un peluquero de Cambridge dice, que jamás se han ondeado el pelo tantos estudiantes como ahora.

#### El petróleo de Colombia

Washington. = Del estudio de la situación general hecho por el Departamento de Comercio de los Estados Unidos, se desprende que el aporte de Colombia al suministro universal de petróleo habrá de ser uno de los factores importantes que deban tomarse en cuenta en lo futuro. Aun cuando Colombia enpezó sólo en julio del año pasado, sus exportaciones en el primer tercio de 1927 ascienden casi a 3.3000, 000 barriles.

«La terminación del oleoducto de Barranca Bermeja a Cartajena = dice el Departameato de Comercio de los Estados Unidos en su citado estudio=se considera la más importante de cuantas obras aisladas llevó a cabo la industria del petróleo durante el año de 1926».

Según datos de procedencia autorizada obtenidos en Bogotá por la oficina de la United Press, la producción total de petróleo en Barranca Bermeja, desde el primero de mayo de 1927, asciende a 10.000,000 de barriles, de los que parte se distinaronal consumo nacional y parte a la exportación.

### Para Europa

Para Europa, en el mismo barco en que se embarcará el Exemo Sr. Arzobispo, saldrá el distinguido Dr. don Constantino Herdocia.

El Correo Nacional formula votos los más sinceros por el feliz viaje del estimable galeno.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Los muros del Templo

En tanto que las dos cúpulas del Santo Sepulcro se sumergen en los fulgores de los arreboles de la tarde, entre innumerables minaretes, un gran rumor se suscita cerca del sitio de una tristeza única en el mundo, que se llama el Valle de Josaphbat. Es el Viernes por la tarde, el día tradicional de cada semana, cuando los Judíos van a lamentarse, a un lugar especial, concedido por los Turcos a precio de oro, sobre las ruinas del famoso Templo, tan apasionadamente llorado.

Los descendientes del pueblo deicida, no pisan nunca los umbrales de la mezquita de Omar, obra maestra de la arquitectura Sarracena, edificada en el centro de la inmensa llanura que ocupó el Templo de Solomón, por temor religioso; temen hollar sin saberlo, el lugar donde estuvo «El Santo de los Santos». En el interior de esta mezquita dorada y azul, rival de la Santa Caaba, que cuenta once siglos de existencia, entre una doble fila de columnas circulares se alza la cima del monte Moria que era el altar de los sacrificios, cuyas irregularidades fueron respetadas con incalculables gastos al construir el regio Santuario: la roca imponente, negra, sombría que debía ser testigo impasible, de tantos y tan diversos acontecimientos que se multiplicaron a su rededor, se yergue inexorable. mente silenciosa, como si 'des' pués de haber sido iluminada por la llameante espada del Arcán. gel, que David vió posado sobre su cúspide, amenazando a la bella Solima, se hubieran hecho más espesas las tinieblas que la rodean, borrándose las huellas del celeste heraldo del Señor.

En el lugar donde el rey Magnífico trazó los cimientos de la morada del Todopoderoso, que construyó su hijo, en ocho años y medio, empleando sólo para cortar los cedros del Líba. no, ochenta mil jornaleros; fundando el puerto de Asiongaber en el mar Rojo, para recibir las naves tripuladas por Fenicios, que regresaban de la lejana tierra de Ofir, después de tres a ños de navegación, cargadas de oro, marfil, nácar, coral, ámbar, perlas y piedras preciosas, des tinadas a embellecer el grandio so monumento, que destruiría Nabucodonoser, y sería reedificado por Zorobabel al volver del cautiverio de Babilonia: nuevamente destruído y vuelto a levantar por Herodes el Gran. de, para ser definitivamente a rrasado por Tito, resuenan aún las palabras de Jesús: «Vuestra casa está desierta» y fué acaso, sobre las losas resquebrajadas, cuyos fragmentos se amontonan en ese museo de ruinas de todos los tiempos, que El dió sus últimos pasos, la tarde en que se iba angustiado, como el más dé· bil de los hombres ante el gran misterio de su fin.

Por callejuelas estrechas, llenas de boticas miserables, donde los musulmanes de cuclillas es peran el cañonazo que señala la hora del Ramadan, llegamos a una plazoleta oblonga, donde reina una confusión inmensa; es una agitación, un ir y venir de seres humanos en la oscuridad, que poco a poco se va calmando, reina algún orden en la multitud apiñada, y entoncesse distinguen las bases, las piedras ciclópeas, vestigios aún en pie de las murallas de Salomón, que se alzan formidables por los recuerdos, y por sus millares de años, terribles por sus bloques colosales, y por las maldiciones que pesan sobre el pueblo que las erigió, sublimes en su vetustez milenaria, . . . sublimes por las lágrimas de ese pueblo, que después de tantas desdichas incomprensibles, después de tantos siglos de dispersión y miseria, llora con amor indestructible, sobre el polvo del Santuario profana: do, de su patria perdida.

Los Judíos empiezan a llegar en grupos; los ricos, revestidos con hermosos mantos de peluche, de colores vivos, rojo en cendido, amarillo oro, verde es meralda, turquesa, y azul; con turbantes planos o bonetes de piel que dan a sus pálidos rostros un aspecto extraño.

Los Rabís, de hace dos mil años reconocerían sin dificultad, a sus sucesores de hoy, en sólo el odio frío que reflejan sus o jos penetrantes, como si al tra vez de sus párpados medio cerrados, quisieran arrancar el secreto de las conciencias.

Nos permiten acercarnos, pero es tan hostil su actitud, que uno se siente cohibido, comprendiendo claramente que la presencia de extraños al pie del gigantesco murallón les es repulsiva. La belleza de sus muje· res tan ponderada en sus sal· mos, no se descubría en ninguna de las que se agrupaban al lado de ellos.....pero los Rabís!!!!!!

Las viejas cabezas orientales, que parecen vivir siempre en un interminable ensueño, apoyadas temblorosas en los legendarios muros; las manos flacas, huesudas, pasando y repasando como una caricia dolorosa sobre los antiguos bloques, las lágrimas, las verdaderas lágrimas que corren por sus rostros envejecidos, sus grandes gestos de profeta, traducen toda la fe de ese pueblo indomable, toda su esperanza que no quiere morir!!!!!!

El cuadro es sublime.

Los Franciscanos nos han facilitado la liturgia de esas horas escrita en Hebreo, y es uno de esos buenos monjes que nos acompaña. quien la traduce «La puerta de las Lágrimas». Sobre veinte siglos de tormento y miseria, su proceder no ha variado; es la misma fiera arrogancia, el mismo satánico orgullo. Esos desventurados, esos proscritos,

(Del libro "Pavesas")

esos parias, hablan siempre de sí, y de su grandeza con indomable seguridad, con implacable al-

«Puesto que amasteis a nuestros Padres, has escogido su raza pasa Tu servicio, y para bendecir tu Nombre; nosotros somos tu pueblo, tu herencia.»

El coloquio va haciéndose apasionado; besan el polvo, apoyan la frente, las manos en las mazas graníticas, y la invocación se eleva desgarradoramente triste. Se siente entonces deseos de llorar con ellos, de postrarse a su lado si no fueran Judíos, si no sintiera uno tanto frío al acercárseles, como si los ennegreciera más aún que las tinieblas de la noche, los pensamientos y las sombras que se escapan de sus almas.

«Hemos venido aquí a orar a causa de Tu Gran Nombre, a causa de Tu Templo destrozado ....Levantaos...»

A estas imprecaciones Jerusalén se revela definitivamente, con el fulgor de una visión Apocalíptica. Las grandes Profecías y los grandes recuerdos, se despiertan tras sus muros legendarios....

Palacio de Salomón, donde tal vez erran todavía a la claridad dorada de las lunas orientales, reinas venidas de lejanos países a proponer jeroglíficos raros, y a ofrecer el regio don de su cuerpo, cuyas túnicas bordadas con hileras de perlas embalsaman el ambiente a su paso con aromas de nardos....La casa del monte Líbano con sus quinientos escudos de oro maciso....legiones de esclavos cincelando ánforas, o maderas fragantes....orfebres elaborando esmaltes, o metales preciosos....perfumistas destilando las más ricas esencias de Persia ....ibis rosados de Egipto y cisnes de las riberas del mar Caspio....lechos de reposo cubiertos con pieles de girafas....camellos atados con cadenas de plata....el el oro de Ofir brillando en arabescos sobre tronos de ébano.... cámaras tapizadas con telas lameadas en púrpura de Tiro..., abanicos incrustados de encendidas cornalinas....pavos reales del Yemen posados sobre parterres de lirios....dromedarios de Hiram conduciendo a lo largo de los caminos alabastros estriados con tintes rojizos, para decorar el Templo del Señor....y bajo pórticos de coral, con su deslumbrante comitiva, de príncipes, heraldos, pajes, guardias, y esclavas pasa la reina de Saba....

No, Jerusalén no es una ciudad, como otra cualquiera. Su alma adolorida se desprende abrumando el espíritu con la tristeza de su gran pasado desvanecido....el tiempo vierte sobre ella todas sus lágrimas, sin borrar las huellas de AQUEL, que la contempló hace dos mil años con dolor inmenso .... y es ese recuerdo perdurable hasta en las piedras el que la coloca, no solamente muy por encima de todos los acontecimientos, sino también muy por encima de todos los sueños....siendo la única urbe en el mundo que refiere al viajero la historia de los sucesos humanos, y de las promesas del cielo, haciendo florecer en el fondo del alma sentimientos que ningún otro lugar de la tierra puede ins

### DE ATENAS

El hombre que fué mordido en barrio de Angeles por una furiosa toboba está salvado de tamos, Sr. Miranda.

está enfermo, deseamos su pron-Dobles S.

son 15 días que se esfuman. Siempre hemos pensado que esa vacación debía de dejarse para modo que si los maestros hubiede Marzo, que lo hiciesen al 15 de idem. Muchos idealistas o sentimentalistas no participan de ese pensar, pero veamos razones: es ir contra el orden de las cosas al suspender de súbito el curso de los estudios, que después al ir a proseguir, se hace bien difícil encarrilar, por nuestra índole que nos hace entrar a maestros y discípulos bastante poseídos de la habitual pereza; allá en verano, además, se puede beneficiar que súbitamente y sin el remate a los niños pobres haciendo me- de exámenes se habían dejado y jor, suspender las tareas a me- no menor es la dificultad para diados de noviembre y así pue- poner al hilo los maestros a los den ocuparse en la cogida de ca- discípulos: fé con lo cual se surten de la pla-

tita tan necesaria para sus compras de diciembre que es el mes en que más se gasta en ropas y ese terrible accidente. Le felici- regalos. Es, pues, de 15 de noviembre a 15 de marzo (ojalá abarcando la Semana Santa, que El Sr. don Augusto Ramírez es otra vacación irremediable. Eso bien meditado puede resulta mejoría. Lo atiende el Dr. tar eficiente, económico y práctico. En los EE. UU. solamente hay dentro el curso lectivo los Ya vemos por ahí jóvenes y 3 días del Tanks given day (26 niñas de la Normal en vacacio- nov., 27 y 27) y los 8 del Chrysnes; que las gocen 80, aunque mas del 25 de Dic. al 1º. de Enero inclusive y después la vacación natural y forzosa que es el verano en el cual por su extrecompletar las de fin de año, de mado grado de calor nadie puede estudiar, sino que es de fuersen de principiar trabajo al 1°. za irse al campo o navegar a refrigerante. El personal docente podía hacer como una encuesta y del resultado de las opiniones informar al Sr. Ministro del Ramo a ver si cabe o procede tal reforma.

> Fuimos chiquiilos y nunca se nos olvida la perecilla que sentíamos al reanudar las tareas y bien costoso se nos hacía dar con el entronque de los estudios

> > Cronwel

### CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la

### LIBRERIAESPANOLA

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tantofurorestá haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos Libreria Española de María v. de Lines

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

## La voz del pueblo es la voz de Dios (?)

moral es de la clase de segunda a la grey que aquellos que consienten corre maquinalmente, anmuch simas excepciones. dando en pos de aquellos La voz del pueblo es voz que la señorean con sofisde Dios cuando se inspira mas o con gritos. Pero do por el Padre Pawelski, en el temor de Dios, que ninguno como Mateo Aleel principio de la sabiduría mán ha pintado al vulgo y la condición de la justi- con colores más firmes y Las obras del autor polocia; pero cuando dicha voz en figura más exacta. «Al nés, entre ellas «Programa no tiene esa inspiración, vulgo. No es nuevo, dices, de un alma simple» y sino que se convierte en eco de pasión política, entonces no es opinión pú- los muchos malos amigos lismo, habían levantado blica, ni representa al ver- que tienes, lo poco que ardientes polémicas. Estas dadero pueblo, sino a la vales y sabes. Cuán mor- controversias han sido preturbamulta enloquecida; ni daz, envidioso y avariento cisamante las que han ines por consiguiente voz eres! Qué presto en difa- citado al autor converso divina o de Dios, ni por mar, qué tardo en honrar, su vuelta a la Iglesia. lo mismo sirve de expre- qué cierto a los daños, qué sión a la verdad y a la incierto en los bienes, qué justicia.

de preocupación. trabajar el amigo de la sabiduría es en apartarse del parecer del vulgo. Por eso el venerable Granada bestia de muchas cabezas charlo con tu baba? y monstruo que ninguna fe, ni lealtad, ni verdad tar al vivo las penalidades guarda con nadie: cosa liviana, antojadiza, ciega, paréceme que sólo tú pudesleal y más inconstante dieras ser su retrato. Eres en sus pareceres que la ratón campestre, comes la forma de las nubes. Por eso Feijoo, llamado con razón el Barón de España, nota que los ignorantes por ser muchos no dejan de ser ignorantes; y dice con elegancia que ve más un águila sola que un ejército de lechuzas. Por eso don Diego Saavedra no acaba de encarecer los desaciertos e injusticias de las muchedumbres, cuya indole es desigual a si misma, cuya guía son las apariencias sin penetrar en el fondo, cuya inclinación se dirige siempre a lo

inspiraciones de la verdad. La Sagrada Escritura distingue expresamente las ideas de pueblo y de vulgo, denotando con la primera a los prudentes, que saben por qué piensan de

peor, y cuya voluntad ado-

lece de los afectos más

contrarios. Por eso Cosme

de Aldana nos dejó aquel

poema llamado invectiva

contra el vulgo y su male-

dicencia, en que cada ver-

so es un anatema contra la

crueldad caprichosa de las

turbas, apartadas de las

Esa especie de axioma cierta manera, y con la para mí, aunque lo sea «Confiteor», impregnados para ti (oh enemigo vulgo) facil de moverte, qué difi-En esto el error consiste cil en corregirte! Cuál en confundir el pueblo con piedad amparan tus obras? el vulgo y el peso de los Cuál fortaleza de diamante votos racionales con el de no rompen tus agudos los votos apasionados. Así dientes? Cuál virtud lo es es como deben entenderse de tu lengua? Cuáles delos dichos de algunos sa- fectos cubre tu capa? Cuál bios que se han pronun- triaca miran tus ojos que ciado contra el sentir de como basilisco no emponlas gentes, no en el signi- zoñes? Cuál flor tan cor- noticia ha despertado en ficado de opinión, pero sí dial entró por tus oídos los ambientes de Roma, en que en el enjambre de tu donde el rector es muy Por eso decía Juan Luis corazón dejase de conver- conocido, óptima impre-Vives que el vulgo es gran tir en veneno? Qué santimaestro de errores y que dad no calumnias? Qué en la cosa que más debe inocencia no persigues? Qué sencillez no condenas? Qué justicia no confundes? Qué verdad no profanas? En cuál verde prado enapellida al sentir popular traste que dejases de man-

Y si se hubiera de piny trato de un infierno, dura corteza del melón, amarga y desabrida y en llegando a lo dulce te empalagas. Imitas a la mosca importuna, pesada y enfadosa que huye de jardines olorosos por segur los muladares inmundos.

(Sueños de Luciano. Pulgar F. III pag. 10 11 12.)

### Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas pera Norma-

Heredia, Tienda Benavides.

#### BICICLETA

Dun Kapp. Alemana, tamaño corriente, con solo cuatro meses de uso, se vende.

Para informes Amado Benavides N; 50 varas al Sur de la Pulpería el Sueño de Colón.

## conversiones

La de un autor dramático

El autor dramático polonés Estanislao Przybyszewki acaba de convertirse al catolicismo. Este retorno a la fe ha sido anunciaque fue el instrumento de la conversión del literato. de materialismo y de fata-

La de un israelita

Jorge Del Vecchio, rector de la Universidad oficial de Roma, dejará en estos días el judaísmo para ingresar a la Iglesia Católica. Es probable que la solemne abjuración se realice en la iglesia de la Universidad, recientemente abierta al público. La

La de la esposa de un ministro

La esposa del ministro de Inglaterra cerca de la Santa Sede, señora de Russell, se ha convertido al catolicismo, habiéndole sido administrados el bautismo y la confirmación por monseñor Maglione.

Su Santidad el Papa le administró después la Primera Comunión, regalándola un magnifico rosario.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servillet is finas para té y para me-

Heredia Tienda Benavides.

#### La fiesta de la Beneficencia

El comité organizador del festival de Santiago que habrá de verificarse en la Sociedad de Beneficencia, ha dispuesto que el pago de recibos como cuota para esa fiesta, se haga hasta el 22 de los corrientes en el local de la Sociedad e sino al señor don Santiago Mass, que es el secretario del Co-

Después de esa fecha no se aceptarán cuotas.

### Suscribase a este diario

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## Tres importantes DE DESAMPARADOS

go don Manuel Monge A., Director de esta Escuela, de la vida de soltero, con una fiestecita que tuvo lugar en la misma, el día 14 del corriente, en la que concurrió su prometida Senorita Delia Fallas, damita bastante estimada tanto en Aserrí su pueblo natal, como aquí en Desamparados por sus altos dotes personales. También asistieron las señoras doña Pacífica de Bonilla, doña Gregoria de Fallas, doña Cecilia de Bonilla, doña Amelia de Rojas; las señoritas Leonor Padilla, Anita Rivera, Inés Mora, Macelenda Monge, Soledad Salazar, María Luisa Monge, Victoria Valverde y los señores don Rosendo Valenciano, don Hildebrando Siles, don José Guevara, y don Salvador Rojas, en la cual se hizo derroche de alegría y se sirvió un rico refresco y abundante con-

fitería. El Sr. don Hildebrando Siles en nombre del Personal Docente con su palabra elocuente ofreció la fiestecita; también tomó la palabra don José Guevara, quien con frases concisas no fué menos que el primero; el festejado contestó como él lo sabe hacer, dando las gracias a todos los presentes.

La orquesta Valenciano amenizó el acto con piezas de su repertorio ayudando así a darle más realce a la fiesta.

El matrimonio Monge Fallas se efectuará a las 19 horas del 23 de Julio corriente, en la residencia de la novia, ciudad de Aserrí.

El 17 del corriente se ce lebró con gran solemnidad

El Personal Docente de en la iglesia Parroquial de la ciudad de Desamparados esta ciudad la fiesta de ha despedido al muy dis- nuestra Sra. del Carmen. tinguido y apreciable ami- La misa fué celebrada con revestidos y la Cátedra la ocupó uno de los sacerdotes más elocuentes de la ciudad de Cartago; y la orquesta fué dirigida por el competente don Rosendo Valenciano, donde se oyó la melodiosa voz de la Srita. Anita Rivera.

> Las cuarenta horas han estado muy concurridas donde se manifiesta una vez más la piedad de los

> > Corresponsal

### Santoral

Jueves 21.—Santa Práxedes, virgen, y santos Víctor de Marsella, Daniel, profeta y Feliciano. SANTA PRAXEDES, VG.

Fué la gloriosa virgen Santa Práxedes romana de nación, hija de Pudente, senador nobilísimo, hermana de Novato, de Timoteo y de Pudenciana, que todos fueron santos. La vida de Práxedes era la oración, el ayuno y la limosna a los pobres. Durando mucho la persecución del emperador Aurelio, y derramándoss tanta sangre de cristianos, enternecióse la santa virgen, y suplicó a Nuestro Señor que, si era servido, la librase de las miserias de esta vida y la llevase a gozar de su bienaventurada presencia. Oyendo el Señor su piadosa oración, la llevó para Sí el día 21 de Julio, año de 194. Su santo cuerpo fué sepultado por un piadoso sacerdote llamado Pastor. Es título de cardenal la iglesia edificada en Roma, donde estuvo la casa de esta Santa, viéndose en medio de ella el pozo, donde recogía la sangre de los santos mártires. En la misma iglesia se venera la columna donde fué azotado nuestro Señor Jesucristo.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredia.

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Juevee en la mañana a Limón, vía Hibana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TI-VIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía ingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristo. bal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Junio 5, 1927.

Administrador

### PERIODICOS

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón

recortado con la suma de

DIEZCENTIMOS

tengo derecho a un tubito a elegir entre

Pasta Dental

Pasta de Afeitar

ALMACEN ROBERT

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Utiles Escolares

y Material de Enseñanza

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

de toda clase

Cuando la impiedad hace de la prensa su más poderoso instrumento y penetra hasta lo más intimo del hogar, escribe El Consejero Católico, es forzoso e inexcusable redoblar la vigilancia, para que la ilustración no se convierta en auxiliar del mal. A este fin. se recomienda la lectura de cuanto lleva la aprobación de la Iglesia o aconseje persona de reconocida piedad.

Es indudable: el periodismo es la plaga de nuestro tiempo: el negocio más sucio, pero también el más lucrativo, que ha logrado realizar la libertad de imprenta; lo vemos, lo palpamos, y sin embargo. las empresas explotadoras de esos rotativos de gran circulación, viven y medran a costa nuestra, a costa de la culpable candidez de los católicos, que se suscriben y leen tales periódicos como si tal cosa, como si fuese licito cooperar a un mal positivo, como si no hubiese peligro en ponerlos al alcance de la mujer, de los hijos y de los dependientes de la casa; como si los presidiables folletines que

Cuando la impiedad hace de algunos publican, uo bastasen paprensa su más poderoso instru- ra destruir en unos cuautos días ento y penetra hasta lo más ín- el fruto de muchos años de sacrino del hogar, escribe El Conse- ficios paternos.

> Y. en cambio ahí están, si no agonizantes, luchando por la existencia la mayor parte de las publicaciones católicas, cuyos trabajos de todo género quisieran para si nuestros adversarios. Y todo, ¿por qué? porque la información de los periódicos católicos resulta pobre y trasnochada. Y quien tiene la culpa de esto, sino los mismos católicos que, lejos de contribuir al florecimiento de la publicación, le niegan su apoyo y su concurso para prestárselos al enemigo? Es el pecado que no ha de perdonar Dios a los católicos españoles: el de no tener un periódico de altos vuelos que eclipse a todos los demás.

(De la obra «Luz y Amor» del Padre Hernández García de la Orden de San Agustín).

Licoleum para saguanes. Alfombras, licoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES Los niños y el cinematógrafo

Ginebra. Mediante las recomendaciones de Chanberlain,
el Consejo decidió llevar a cabo una investigación general
sobre los efectos del cinematógrafo en los niños. Un cuestionario será enviado a todos los
gobiernos para la información
detallada sobre el particular.

#### Entronizaciones

Fray Luis Arenas, de la Orden de Predicadores, con un celo verdaderamente laudable, se ha dedicado en la parroquia de La Dolorosa a hacer entronizaciones domiciliarias de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, destinando para ello varias horas de los días domingos.

Desde el primero de enero del presente año a la fecha cuenta ya la muy es' timable cifra de 618 entro' nizaciones.

De las gracias espirituales que los nuevos hogares consagrados al Sagrado Corazón han de ser partícipes en virtud de ese acto de piadoso reconocimiento de la real soberanía de nuestro Señor, buena parte ha de corresponder a Fray Luis, celoso apóstol de las entronizaciones.

También son merecedoras del más caluroso enco mio las muy estimables damas que han colaborado con el citado sacerdote en esa labor.

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
TEXLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES.

## NOTAS SOCIALES

PASEO A ESCASU

Un simpático grupo de señoras y señoritas estuvo ayer de paseo en Escarú, en la finca de don Tranquilino Torres.

A ese paseo asistierón además del señor Torres y su señora esposa las señoras doña Alejandrina de Castro y doña María de Ugalde, y las señoritas María Odllia Castro, Yolanda, Hortensia y Zoraida de Caggiano y Betty y Haidée Ugalde.

La escursión fué de lo más alegre y lucida, las entusiastas excursionistas salieron a las 8 de la mañana de esta capital y regresaron a las 17 horas, después de haber disfrutado de un hermoso día de verano.

FIESTA PATRONAL

El vecino pueblo de Santa Ana organiza para el día de su Santa Patrona las más solemnes festividades, tanto religiosas, deportivas y sociales, haciéndose grandes preparativos para conmemorar tan fausto suceso.

PROXIMA FIESTA

En la residencia ela d señorita Anita Gutiérrez, en Escasú, se llevará a cabo el próximo martes una fiesta de confianza que ella organiza para agasajar a sus amistades ese día que es el de su onomástico.

Auticipamos nuestras felicitaciones a la festejante y le deseamos éxito en su fiesta.

HOGAR DE PLACEMES

Con toda felicidad ha arribado un hermoso varoncito al hogar de los estimables esposos, don Mario González y su señora doña Carmen Alvarado de González.

Felicitamos a los felices esposos, y al hermoso chiquitínl e deseamos largos años de vida.

DE VACACIONES

Pasando sus vacaciones se encuentran en esta capital las señoritas Virginia preGu y Carmen Guzmán, quienes cursan ie 6º año en la Escuela Normal de Heredia.

Les deseamos unas felices vacaciones al lado de sus estimables padres.

DE TEMPORADA

Procedente de Heredia pasa una temporada en Escasú la señorita Nelly Dañarelo, quien se encuentra disfrutando de sus vacaciones. DE PASEO

De paseo estuvo ayer tarde en Escasú el Liceuciado don Manuel Ulloa Lizano.

### **Notas Varias**

Para Venezuela salió el conferencista español Federico García Sanchiz.

Por falta de quorum no celebró antenoche sesión la Facultad de Medicina.

En acatamiento al decreto del Ejecutivo publicado en La Gaceta de ayer, no se concederá en lo futuro carta de naturalización a ningún sujeto que en el país haya sido condenado por algún delito.

La Comisión de Sanidad ha sido condenada en el reclamo que ante los tribunales presentó contra ella el Sr. don José Mª Páez.

Un vapor de la Linea Hamburguesa Americana que traia bastante carga para Costa Rica, encalió en las costas de Curazao. Para ponerlo a flote hubo necesidad de aliviarlo de parte del cargamento.

Se sacó nuevamente a remate el Campo de Ensayos de Guadalupe sin que se presentara ningún postor.

El último va-Leche

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

TELEFONO 739 - TODO BARATO

#### CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicoshidráulicos Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA